

## Deporte Universitario

LUIS URIBE, TENISTA DE LA UDEC

# Con la raqueta en la mano quiere seguir cumpliendo sus metas

Ricardo Cárcamo Ulloa  
 ricardo.carcamo@diarioconcepcion.cl

Su papá era fanático del "Chino" Ríos, y por eso Luis Uribe a los tres años ya pegaba sus primeros raquetazos. Con el tiempo, esa pasión se fue intensificando, y con el apoyo familiar incluso tuvo un intento de jugársela por ser profesional. Ello no fructificó, pero de todas maneras valora todo lo vivido, y el aprendizaje. Ahora, como alumno de dos posgrados en la UdeC, sigue disfrutando de una disciplina que, según sus palabras, es mucho más que un simple deporte.

"Estuve en el Club de Tenis Concepción, también jugaba harto en San Pedro y en el Estadio Italiano. Ya como a los 11 años entré a una escuela que tenía Gonzalo González en el Club de Tenis Concepción, donde pasaron Tomás Barrios, Alejandro Bancalari y Sebastián Vidal, con quien de hecho después entré junto a la universidad", recordó.

En ese proceso, en un momento apostó todo por el tenis. "Estuve en el colegio hasta primero medio, en segundo me salí para rendir exámenes libres. La verdad es un poco extraño salir del colegio, pero yo lo sentí como un paso natural de lo que quería ser, mi meta era ser tenista. Fue un desafío quizás al principio, como de acostumbrarme a la forma de entrenar, pero siempre lo vi como algo positivo y algo que tenía que hacer. Mis papás siempre me apoyaron en todo en ese sentido. Así que la verdad es que fue bastante cómodo".

Al respecto, agregó que "estuve un año dedicado, que fue en segundo medio. Después, bueno, tuve un par de problemas personales. También un poco los resultados no me acompañaron mucho, como que estuve en un periodo medio de duda y que finalmente me llevaron a dejar de jugar. Fue en 2013, cuando estaba en tercero medio".

**Casi toda su vida ha estado ligada a esta disciplina, donde incluso tuvo un año donde se dedicó 100% buscando ser profesional. En ese camino, en un momento "colgó las zapatillas", pero retomó al ingresar a la universidad. Ahora, estudiando dos posgrados en el Campanil, agradece todo lo que ha dado este deporte, enfatizando en que fue, es y será clave para su salud mental.**



### Volver a casa

En esa etapa de "despeje mental", volvió al básquetbol, otro deporte que practicó mucho en su niñez. Pero al entrar a la universidad, la raqueta volvió a cruzarse en su camino.

"Para muchos, entrar a la universidad es quizás dejar un poco de lado el deporte.

Yo sentí que fue al revés, como que sentí que estar en la UdeC... Me encontré con un grupo de conocidos que entrenaban también en la selección de tenis. Tenía la oportunidad de venir a las canchas. Entonces para mí fue una especie como de volver a disfrutar el tenis", afirmó Luis.

Durante toda su carrera de Odontología, la que terminó en 2023, defendió la UdeC en competencias universitarias. El año pasado trabajó, pero reconoce que siempre quiso seguir estudiando. Un deseo que hoy cumple por partida doble y que le permitió volver a tomar la raqueta para jugar por su casa de estudios.

"Postulé a dos posgrados: un magíster en Educación Médica en la Facultad de Medicina y en paralelo postulé a la especialidad de Implantología, sin pensar que iba a quedar en los dos. La verdad es que siempre tuve el deseo, desde que era chico, de ser docente, de ser profesor", señaló.

Y justamente, esta temporada volvió el tenis a Adesup. "La coincidencia es súper grata. Yo no me lo esperaba y lo celebro muchísimo. En Concepción tenemos la oportunidad tan grande para poder hacer una competición buena de tenis. Tenemos hartas universidades que pueden participar y siento que es algo que hacía falta. La verdad es que me tomé súper contento. Obviamente dije que sí altiro, me tra-

té de coordinar. No pude estar toda la jornada, pero súper de que haya pasado esto", aseguró.

En todo este tiempo haciendo deporte, Luis afirmó que para él estar en la cancha ha sido mucho más que ganar partidos o competir. "Sin el tenis mi salud mental estaría mucho más precaria en este momento. Ha sido una vía de escape, de liberación que he tenido desde chico. Mis papás se han separado dos veces, yo soy el hijo mayor, igual son periodos que cuando uno es niño son complicados. Entonces, para mí el deporte siempre fue una vía de escape y acá para la universidad lo mismo. Duermo mejor haciendo deporte y llego mejor preparado a los certámenes, estudio mucho mejor, que tengo más cosas que hacer, siento que duermo mejor, tengo mejores hábitos, menos estrés".

Mirando para atrás, ¿Haría algo diferente en ese tiempo que se dedicó sólo al tenis? Luis indicó que "me hubiese tratado de dar más oportunidades. Siempre me exigí mucho, pero muchas veces no era justo en mi autoexigencia, me faltó quizás haberme dado la oportunidad de intentarlo de otra manera. Nunca tuve una soga al cuello, que si no resultaba a la primera tenía que volver al colegio".

En esa línea, añadió que "además, hubo un par de procesos familiares y personales que no fueron tan gratos en ese momento. Siento yo que más allá de que no fue la causa principal, también es un agravante. A lo mejor haberme dado más oportunidades, quizás no tanto para haber sido profesional y ser uno del mundo, pero al menos nosotros teníamos oportunidad de estudiar en Estados Unidos, becados, cuando teníamos cierto nivel de tenis. Y creo que yo lo tenía. Pero me faltaron años de haber seguido entrenando, y más que de tanto practicar, de haber ganado más torneos".

### OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion  
 contacto@diarioconcepcion.cl